

ARAGÓN

«Más que las ideas, a los hombres los separan los intereses». Alexis Tocqueville, político e historiador francés (1805-1859)

La negativa de Azcón a la financiación que ofrece Sánchez divide a los barones del PP

● Las comunidades más despobladas y envejecidas se unen frente a las que reclaman que prime el número de habitantes ● Feijóo pide a los suyos actuar «sin enfrentamientos» de cara al Consejo de Política Fiscal

MADRID. «Si Azcón moviliza a los suyos, nosotros movilizaremos a los nuestros». La reflexión de uno de los barones del PP presente ayer en la Junta Directiva Nacional celebrada en Madrid dejaba constancia de las discrepancias internas en el partido respecto a la reforma del modelo de financiación autonómica. La negativa del presidente de Aragón a aceptar la propuesta de la Moncloa, que elimina el criterio de despoblación causando, de salir adelante, un grave perjuicio para la Comunidad, ha aglutinado adhesiones de otras regiones, en especial de las firmantes de la declaración de Santiago. Pero también los recelos de aquellas que defienden otras variables en el nuevo sistema de reparto. Mientras, el líder nacional, Alberto Núñez Feijóo, reclamaba una política común «sin enfrentamientos» entre territorios a las puertas del Consejo de Política Fiscal y Financiera convocado para final de mes.

Azcón ha sido el primero en advertir del riesgo al que se enfrenta Aragón con el planteamiento de base que ha trasladado el Ministerio de Hacienda a las comunidades para reformar el sistema. La principal novedad respecto a la propuesta que se formuló en 2021 —cuando la sensibilidad política por la crisis demográfica era otra, en pleno auge de siglas como Teruel Existe o Soria Ya—, radica en la supresión del criterio de despoblación. De esta forma, Aragón perdería 422 millones de euros, un «insulto», en palabras del presidente autonómico.

En esta batalla, la comunidad aragonesa no está sola. Cuenta con el respaldo de la declaración de Santiago, el compromiso firmado en 2021 por Asturias, Galicia, Castilla y León, Aragón, La Rioja,



Jorge Azcón, junto al resto de líderes territoriales, en la reciente Conferencia de Presidentes. EUROPA PRESS

Feijóo cita a 30 de sus alcaldes en una cumbre en Zaragoza

Las ya habituales cumbres autonómicas del PP tendrán su versión municipal este domingo en Zaragoza. El líder de los conservadores, Alberto Núñez Feijóo, reunirá a los 30 alcaldes de las principales ciudades del país, las de más de

100.000 habitantes, en las que gobiernan desde las elecciones de 2023.

En total, el PP gobierna para 12,5 millones de ciudadanos en estas grandes ciudades, que acudirán a Zaragoza para avanzar en el desarrollo de las políticas de vivienda y de lucha contra la okupación. También trabajar en la mejora de la prestación de los servicios sociales y, en pleno debate sobre la re-

forma de la financiación autonómica, en la necesidad de cambiar el modelo de reparto de fondos para las entidades locales.

La alcaldesa Natalia Chueca ejercerá de anfitriona en una cumbre que estará encabezada por Feijóo, que trata de ahondar en su imagen como alternativa al Gobierno de Pedro Sánchez de la mano de su extenso poder territorial. I.M.

Castilla-La Mancha, Extremadura y Cantabria —con gobiernos de diferentes siglas— para armar un frente de intereses comunes, entre ellos, hacer valer criterios como la despoblación, la dispersión o el envejecimiento en la nueva fórmula del reparto de fondos.

«Nosotros no nos movemos de la declaración de Santiago», apuntaba ayer el presidente de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, sobre una alianza que firmó en su día Feijóo cuando gobernaba en Galicia. Azcón confía en que ese compromiso público del ahora líder nacional blinde los intereses de Aragón a la hora de defenderlos en Madrid.

De momento, Feijóo ha tratado

de evitar el choque entre sus barones, que al igual que ocurre con los del PSOE discrepan en función de las necesidades de cada territorio. Su posición se plasmó en una declaración firmada por todos los líderes autonómicos en septiembre. En el texto no había referencias a la despoblación, pero sí se pedía «atender a todas las variables existentes en cada territorio que garanticen la suficiencia financiera autonómica y la prestación de servicios en igualdad».

En el PP preparan ya la estrategia de cara al Consejo de Política Fiscal y Financiera del próximo 26 de febrero. Moncloa solo prevé abordar la condonación parcial de la deuda así como un nuevo margen de déficit fiscal. Para los conservadores, en cambio, todo está condicionado a un acuerdo sobre la reforma del sistema. «El Consejo debe ser para hablar del modelo de financiación, la propuesta la tenemos que hablar entre todos», advertía el presidente murciano, Fernando López Miras.

El de Murcia es uno de los territorios que, junto a Andalucía y Valencia reivindican un mayor peso de la población y compensar su infrafinanciación. Mientras, Madrid y Baleares unen sus intereses como aportadores netos al sistema. También lo es Cataluña, pero en su caso, la negociación con la Moncloa es bilateral.

«Os convoco a seguir el camino que nos hemos trazado sin monólogos, en este partido se escucha; sin enfrentamientos, compartimos la gestión de las comunidades autónomas y de los ayuntamientos que mejor funcionan; y sin cerrar los ojos a los problemas de la gente, el PP ofrece soluciones», defendía mientras Feijóo ante la cúpula del partido.

I. MUÑOZ

PSOE, CHA y Teruel Existe solicitan un pleno monográfico en las Cortes

MADRID. La reforma del sistema de financiación autonómica se debatirá en un pleno monográfico en las Cortes de Aragón. Tras las críticas al Gobierno central por presentar una propuesta que elimina el criterio de despoblación, lo que supondría una notable merma de ingresos para la Comunidad, el grupo parlamentario del PSOE ha solicitado celebrar una

sesión monográfica con la que tomar la iniciativa y rebatir las acusaciones del presidente Jorge Azcón. De igual modo, CHA y Teruel Existe han unido sus grupos para pedir a la Mesa la misma medida, en su caso, para manifestar su «frontal desacuerdo con la propuesta que se ha trasladado desde el Ministerio de Hacienda», según explicaron ayer en una nota.

Azcón fue el primero en alzar la voz ante la nueva propuesta, que a diferencia de la planteada en 2021, deja fuera el criterio de despoblación, lo que se traduciría en 422 millones de euros menos al año para la DGA. El presidente anunció una ronda de reuniones con los líderes del resto de formaciones, entre ellos la ministra Pilar Alegría, como secretaria gene-

ral del PSOE-Aragón. Además del PP, se han posicionado públicamente en contra de la propuesta de Hacienda CHA, Teruel Existe, PAR, IU y Vox. La formación de extrema derecha calificó ayer de «salvajada» la eliminación de los criterios de orografía y despoblación en la financiación autonómica.

Con todo el resto del arco par-

lamentario unido, las miradas durante el pleno monográfico estarán puestas en la posición del PSOE, que de momento mantiene a Mayte Pérez como portavoz en las Cortes. En los últimos días, Alegría ha defendido que la propuesta de Hacienda es solo un «punto de partida» que «no elimina nada».

I.M.